

## Fracking, hasta reventar las entrañas de la tierra

El experto en temas ambientales Pablo Leyva prende las alarmas sobre la campaña mediática con **Ecopetrol** a la cabeza para vender una técnica letal para la naturaleza

Por: **Pablo Leyva** | agosto 21, 2019



La campaña mediática para convencer al país sobre la urgente necesidad de utilizar el fracking con el objeto de extraer petróleo, gas y aliviar la presumible escasez de estos recursos, está llegando al paroxismo. Para emplear el fracking se han producido informaciones engañosas y se conformó una Comisión de expertos, que recomendó pruebas con "pilotos de exploración", "controladas y transparentes", para abrir el camino a una "licencia social". Esta campaña culmina con la estrategia errada de **Ecopetrol** de invertir 1.500 millones de dólares para explorar hidrocarburos en Texas, utilizando fracking.

Las campañas mediáticas acerca del posible agotamiento de hidrocarburos se han utilizado desde hace años cuando se quiere impulsar su extracción. Siempre señalan que las reservas se agotarán en 5 a 7 años. Esto coincide con los 6,3 años que anuncian ahora, un horizonte de urgencia, pero que da un respiro, si se procede a hacer inmediatamente lo que se propone: fracking.

PUBLICIDAD



inRead invented by Teads

Son tan extensas estas campañas que muy pocas personas cuestionan las cifras del casi inmediato desabastecimiento de hidrocarburos; tampoco se examinan otras alternativas distintas al fracking, ni otras fuentes de energía y nuevas realidades planetarias, ni la responsabilidad, por manejar horizontes de planeación tan cortos, de quienes tienen a su cargo las políticas energéticas ¿Cómo se llegó a esto?

La verdad sobre los yacimientos de hidrocarburos, al igual que sobre el impacto real del fracking, la conocen y mantienen las empresas interesadas como secreto industrial; pero tener esta información es clave para tomar decisiones que afectan seriamente la naturaleza, la sociedad y la economía del país.

En la trampa del presumible agotamiento de petróleo y gas, para impulsar el uso del fracking, han caído algunas figuras del ambientalismo colombiano, que lo han apoyado directa o indirectamente, participando en la Comisión de expertos o con artículos y declaraciones públicas. Así se refuerza la campaña para desorientar y confundir a la opinión.

A pesar de esto se mantiene la resistencia de muchos ambientalistas, líderes y comunidades que defienden el territorio. Su voz se neutraliza, los medios la reconocen ocasionalmente, cuando las comunidades protestan o sus líderes son asesinados, como parte de un proceso sin control, de terror y aniquilación de las expresiones democráticas.

El debate actual no debe ser sólo sobre el fracking, sus importantes impactos y la necesidad de usarlo para el abastecimiento de hidrocarburos a un inexistente largo plazo, sino sobre la urgencia de preparar al país para enfrentar la crisis climática y reemplazar al máximo el uso de combustibles fósiles a corto plazo. La estrategia política del Estado debe orientarse a lograr una transición rápida a un modelo de crecimiento sostenible, al ahorro energético y una matriz de energías más limpias.

La solución no es acelerar la extracción de petróleo y gas usando fracking con "licencia social", hasta reventar las entrañas de la tierra, y quemarlos para enviar gases de efecto invernadero a la atmósfera y sufrir los efectos, sino construir urgentemente propuestas de mitigación y adaptación al cambio climático y sus posibles escenarios catastróficos.

Frente a la crisis ecológica, económica y social a la que nos enfrentamos se requieren la verdad, mejor información y conocimiento disponible, los mayores recursos, una amplia participación social, el respeto por la naturaleza y solidaridad con la población más afectada. No hay tiempo.

Publicidad

**HASTA 50% OFF** en referencias seleccionadas

**women'secret** DESCÚBRELAS AQUÍ

**Las2orillas.co en su email. ¡SIN COSTO!**

Inscríbete para recibir los boletines de noticias a diario y manténgase informado

Nombre  Email

Escribe en este campo tu nombre Escribe acá tu correo electrónico

**Suscribirse**

Etiquetas: Fracking, medio ambiente, pablo leyva

Like 0 Tweetar 0



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



### El río Caquetá se muere de sed

Las malas prácticas ambientales están pasando la factura

WhatsApp Facebook Twitter Email



### El camionero que se convirtió en rey del petróleo

Harold Hamm, multimillonario hecho a pulso, icono del fracking, es el hombre tras la superproducción petrolera de EE.UU. que tumbó los precios y nos desfondó el bolsillo

WhatsApp Facebook Twitter Email



### Banderillazo del Consejo de Estado al fracking en Colombia

Los estudios lo hará la U Nacional después de que el alto tribunal desestimara la comisión de expertos creada por Duque y la Minminas

WhatsApp Facebook Twitter Email



### La tapa plástica del supuesto vaso de Starbucks en GOT que nadie vio

Por la familiaridad del sector cafetero con la sostenibilidad ambiental, las cafeterías, su canal más visible, deben dar ejemplo y desestimar los plásticos de un solo uso

WhatsApp Facebook Twitter Email

Publicidad

**amazon.com**

We ship over **45 MILLION PRODUCTS** to Colombia

**SHOP NOW**

**NOTA CIUDADANA** + Envía tu Noticia

Se terminó el Petronio, una fiesta a la vida  
Por: Manuel Tiberio Bermúdez

La tormenta perfecta para una microgrid solar  
Por: Manuel F. De La Ossa

Woodstock: tres días que cambiaron a la juventud d...  
Por: Fernando Alvaro Jiménez

El puerto de la discordia en Taganga  
Por: RICARDO VILLA

¿Cómo está participando la academia en los grandes...  
¿Cómo está participando la academia en los grandes...  
Por: JAIME ANDRÉS PÉREZ-TABORDA

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

**THE GRAND RESERVE** AT PARADISE POINT

HASTA UN **35%** NIÑO GRATIS

UN DECALO ESPECIAL

**¡RESERVA YA!**

### Lo más leído

Si meten preso a su patrón los uribistas amenazan con hacer una guerra civil

**FOTO:** La cabaña donde Andrés Felipe Arias cumple su condena

El matoneo uribista a Manolo Cardona

Solo los actores fracasados como Jorge Cárdenas son uribistas

La mano que le dio Duque a los ingleses de la mina La Luna

Paras, funcionarios, ganaderos, abogados y políticos: los 25 testigos del caso Uribe

Luis Carlos Galán, ¿el gran enemigo de la educación colombiana?

D1 y Justo y Bueno: ¿un fraude disfrazado de precios bajos?

Sushi Master 2019: un verdadero engaño para vender

Qué vergüenza cómo se comieron esta montaña en Suba

### Notas recomendadas

Los 7 días que pusieron a correr al abogado de Uribe

"Uno antes se lo podía pedir a una mujer y no había problema"

Los enemigos de Jaime Garzón

El matrimonio Valencia: una máquina de corrupción en Armenia